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行业现象
IP剧当红年轻演员替身较普遍

记者：你文章里提到有一场戏 30 多个演员全是
替身，有这么夸张吗？

宋方金：当时在文章发表之前，主编还曾给我打
过电话，问我30多个替身，是真的这么严重吗？是不
是有些夸张了？我把这部戏的名字、主演，这场戏的
场次都告诉他了，咱们今年就会看到这场惊天地泣
鬼神的大戏，就是三十六七个人都是替身。现在荒
唐在哪儿呢？有些演员能来演他们也不要，因为替
身便宜，演员贵，他们是按天算的，替身一天几百块
钱，所以说一切都是为了利益。

记者：也就是说替身现象是影视行业整体的现象？
宋方金：对，目前比较火的年轻演员和IP剧里面

比较普遍，不是个别现象。

问题寻因
大量业余资本介入打乱创作生态

记者：这也是整个行业的问题，而不光是演员本
身的问题？

宋方金：对。因为资本进来之后，追求短平快，

大量的业余资本的介入，导致创作满足不了这种需

求，正常的剧本生产速度和拍摄规律、拍摄时间满足

不了资本对利益的追求。导致很多项目没有成熟就

上马了，很多演员没有时间也要开机，本来100天的

时间，只给20天，那意味着只能拍短平快，只能拍正

面、近景，拍不了走动的戏、全身的戏或者两个演员

在同一个画面里的戏。

记者：这种现象对整个行业影响到底有多大？

宋方金：影响是无法估量的，它在毁掉这个行

业，是恶性循环。演员用替身不是演员本身的问题，

这个行业最根本的问题在于收视率造假、网络数据

造假和票房造假，收视率造假和网络数据造假还是

非常严重的。

解决对策
打击假收视率、假票房才是根本

记者：你觉得如何杜绝这种现象？有没有什么

好的办法？

宋方金：最终的办法还是治理影视生态环境，把假
收视率、假数据、假票房打下去，回归到正常的创作生态
里面去。当有一个正常竞争生态的时候，正常的创作就
会回归，那么替身这种现象就会消失。

编剧宋方金点出演员替身乱象原因：

数据造假是毁表演祸首
从“男六”演到“男一”
王千源：
“我一直在努力”

●●好几百场戏好几百场戏1515天档期拍完天档期拍完
匿名演员匿名演员：：剧组你不是来找我吗剧组你不是来找我吗，，我没时间啊我没时间啊。。剧组剧组

说说，，你给我多长时间你给我多长时间？？演员说演员说，，我给你我给你2020天天。。

只要演员一来只要演员一来，，就开始拍就开始拍，，全是这样全是这样。。什么走路骑马什么走路骑马，，

所有的全是替身所有的全是替身。。演员就用他一张脸演员就用他一张脸。。好几百场戏好几百场戏1515天怎天怎

么能演得完么能演得完？？为了缩短时间为了缩短时间，，分分 ABCABC 组这个我还能理解组这个我还能理解。。

像另外一些现象就不理解了像另外一些现象就不理解了，，比如直接对着空气说话……比如直接对着空气说话……

现在如果让老一辈演员来这么演戏现在如果让老一辈演员来这么演戏，，他们是不会去的他们是不会去的，，

这些大腕不可能这样做的这些大腕不可能这样做的。。但是这些小鲜肉都这么做但是这些小鲜肉都这么做。。

●●主演和配角有可能一直没见过面主演和配角有可能一直没见过面
匿名演员匿名演员：：男女一号都有文戏替身男女一号都有文戏替身。。比如比如，，我跟我跟II演员演演员演

对手戏对手戏，，整个拍完一部戏就没见过几次面整个拍完一部戏就没见过几次面。。那天拍戏的时候那天拍戏的时候

我还说我还说，，我不认识我的对手戏演员啊我不认识我的对手戏演员啊。。终于一次见面后终于一次见面后，，我我

说说，，咱俩终于见面了咱俩终于见面了。。为啥为啥？？我看不到他我看不到他。。AA组组，，他是主戏他是主戏；；BB

组替身组替身；；CC组替身组替身，，永远都是这样永远都是这样。。

●●主演的全景主演的全景、、中景中景、、近景都用替身近景都用替身
匿名演员匿名演员：：男一号男一号，，没有时间没有时间，，全景全景、、中景中景、、近景近景，，带关系带关系

的的，，基本上全是替身基本上全是替身。。拍他的时候就是这一个脸拍他的时候就是这一个脸，，近景正面近景正面

是他是他。。我也有替身我也有替身。。因为我是论时间算的因为我是论时间算的，，今天你给我多今天你给我多

少钱我来拍少钱我来拍55天或者是天或者是88天天，，然后我来不了也是替身演我然后我来不了也是替身演我。。

●●一场戏三十多人全是替身一场戏三十多人全是替身
匿名演员匿名演员：：更可怕的是更可怕的是，，我们有一场戏有三十多个人我们有一场戏有三十多个人

演演，，全是替身全是替身。。打的时候打的时候，，是大全景是大全景，，没有一个是正身没有一个是正身。。因因

为看不出来嘛为看不出来嘛。。

●●很多演员都不背台词很多演员都不背台词
匿名演员匿名演员：：别人说一句别人说一句，，他说一句他说一句，，现在不是个例现在不是个例，，大部大部

分年轻演员都这样分年轻演员都这样。。

那次我和那次我和 SS 演员拍了一场催泪的感情戏演员拍了一场催泪的感情戏，，我演了很多我演了很多

次次，，每次眼泪都下来每次眼泪都下来，，因为我演的这个人要死了因为我演的这个人要死了，，最后的托最后的托

付付，，我给他反应我给他反应，，他没用他没用，，他说了两句就停了他说了两句就停了，，他一停他一停，，我就我就

得重新酝酿情感再来得重新酝酿情感再来。。但再来但再来，，再来我崩溃了再来我崩溃了，，我说这样我说这样

吧吧，，你提词吧你提词吧，，我没眼泪给你反应了我没眼泪给你反应了。。这演员背不下来该怎这演员背不下来该怎

么办啊么办啊？？副导演说一句副导演说一句，，SS演员跟一句演员跟一句。。观众是不知道的观众是不知道的，，

包括现在有些演员同期声都提包括现在有些演员同期声都提。。

●●小鲜肉演员现场困了小鲜肉演员现场困了，，剧组所有人就要等着他休息好剧组所有人就要等着他休息好
匿名演员匿名演员：：这些小鲜肉演员这些小鲜肉演员，，IPIP演员演员，，只要他一到现场只要他一到现场，，

就必须先拍他就必须先拍他，，别的演员得等别的演员得等。。而且到现场拍而且到现场拍，，大伙经常都大伙经常都

得等着得等着。。等什么呢等什么呢？？他在车里不下来他在车里不下来。。我说我说，，为什么呢为什么呢？？

旁人说旁人说，，他困了他困了，，他要休息一会儿他要休息一会儿。。他休息他休息，，我们这些人都我们这些人都

在这等着在这等着。。真的是这样真的是这样，，我不骗你我不骗你。。

摘选编剧宋方金《“卧底”横店》文章焦点段落

因电影《钢的琴》《解救吾先生》逐渐
走进大众视野的王千源，其实在那之前
就已经凭借其在《五号特工组》《三七撞
上二十一》等电视剧中的精彩表现吸引
了不少忠实观众。近几年一直主战电影
市场，此次选择以正在北京卫视热播的
《黎明决战》重返小荧屏。日前，在接受
市场星报、安徽财经网（www.ahcai-
jing.con）记者采访时，回顾自己的二十
年演艺圈“挣扎”之路，从“男六”演到“男
一”，王千源说：“我一直在努力。”

▋记者吴笑文

不惑之年获影帝 很幸运
说起新作《黎明决战》，王千源表示，

“这个剧本很吸引我，以前演的都是一些
地下英雄，表面上比较正的公安局局长以
前从来没有演过；剧中‘过去式’的感情线
也非常吸引我，俩人不是那种明面上甜蜜
的感情，而是非常深沉细腻又纠结的，对
我来说也是一个新的挑战。”

作为“行走的演技教科书”，出道二十
年，39岁时才凭借着电影《钢的琴》拿下人
生第一个影帝奖项，许多人都评价他为大
器晚成的代表之一，他自己却不认同这一
说法，表示：“我其实并没有大器晚成，因
为我 39 岁得的奖，39 岁能得国际上的奖
项的，也没有几个。有的人努力工作一辈
子，演得比我好，得国际奖的也没几个，所
以我觉得我挺幸运的。”

小鲜肉不敬业 大家都有责任
王千源的演艺之路并没有因为这个

“小幸运”变得一帆风顺，影帝之名下他依
然淡然从容，认真演戏，直至出演《解救吾
先生》的华子一角，他才逐渐被大众所
知。对此王千源也是很平静地表示：“我
觉得对我来讲是一个好事，没有迅速地走
向很炙热的演员的地位，相反会让我有很
长时间的反思、冷静，因为人是很容易自
满和自大的。”

对于最近网络上讨论火热的小鲜肉
不敬业的问题，王千源直言不讳：“我觉
得所有人到把工作做好之前都应该是通
过很长时间的磨炼，相对来讲可能是在
演戏上，因为他们有的不是天生就是学
表演的、做表演的，是半道出来的，我觉
得大家都互相体谅。而且我觉得，很多
制片人、导演都用这些所谓小鲜肉，说明
他们还是有市场需求、有市场号召力的，
所以产生这种不敬业的现象，需求他们
的这个市场其实都是有责任的。”

近来，一则标题为《编剧宋方金“卧底”横店带回一线实录：表演，一个正在被毁掉的行当》的文章火遍朋
友圈，文章主要是编剧宋方金在横店采访业内某演员，揭秘了演员行业中不为人知的替身现象。日前，宋方
金接受记者专访，对于演员行业存在的替身现象，宋方金认为是整个行业问题的反映，这对行业有着不可估
量的影响，甚至正在毁掉这个行业。

谈及如何解决这个问题，宋方金表示，演员替身的问题只是标，最根本的问题在于行业数据造假。打击
数据造假，回归正常的创作生态才是解决之道。 ▋据《法制晚报》


